

L'APPEL DE DIEU A GEDEON

Juges 6 : 1 - 40

LEÇON 192 – Cours des Adultes

VERSET DE MEMOIRE : "Apportez à la maison du trésor toutes les dîmes, afin qu'il y ait de la nourriture dans ma maison ; mettez-moi de la sorte à l'épreuve, dit l'Eternel des armées. Et vous verrez si je n'ouvre pas pour vous les écluses des cieux, si je ne répands pas sur vous la bénédiction en abondance" (Malachie 3 : 10).

I L'Etat Misérable des Pécheurs

1. Israël pécha ; les Midianites les conquirent et les laissèrent sans ressources : Juges 6 : 1 - 6 ; Psaume 106 : 41 - 43.
2. Les Enfants d'Israël crièrent à Dieu, et Il envoya un prophète pour leur rappeler leurs péchés : Juges 6 : 7 - 10 ; Psaume 106 : 44 ; Osée 5 : 15.

II Le Message de l'Ange à Gédéon

1. Comme Gédéon battait du froment, l'ange lui apparut avec un message de Dieu : Juges 6 : 1, 12.
2. Gédéon s'étonna de l'appel divin : Juges 6 : 13 - 16 ; Exode 3 : 11 ; 2 Samuel 7 : 18 - 20 ; Jérémie 1 : 6 - 9.
3. L'autorité de l'ange fut attestée par un signe : Juges 6 : 17 - 24 ; Lévitique 9 : 24 ; 1 Rois 18 : 38 ; 2 Chroniques 7 : 1.

III La Destruction de Baal par Gédéon

1. Le premier commandement de Dieu à Gédéon était que l'idolâtrie fût anéantie et qu'un autel fût bâti pour Dieu : Juges 6 : 25 - 27 ; Matthieu 6 : 24 ; 2 Corinthiens 6 : 15 - 17.
2. Les habitants de la ville désirèrent faire mourir Gédéon : Juges 6 : 28 - 30 ; Jérémie 26 : 11 ; Jean 16 : 2 ; Actes 9 : 1, 2 ; 26 : 9 - 11.
3. Le père de Gédéon se leva avec Gédéon contre les habitants de la ville : Juges 6 : 31, 32 ; 2 Timothée 4 : 16, 17.
4. L'Esprit du Seigneur vint sur Gédéon lorsque les Midianites se rassemblèrent pour la guerre : Juges 6 : 33 - 35 ; 15 : 14 - 16 ; Ephésiens 6 : 10 - 12.

IV La Fidélité de Dieu

1. Gédéon demanda un signe qui montrât qu'il était appelé pour conduire Israël : Juges 6 : 36 - 38 ; Exode 4 : 1 - 9.
2. Gédéon désira la seconde démonstration, et Dieu accéda à la requête : Juges 6 : 39, 40.

COMMENTAIRE

Le Jour de Malheur

L'homme qui pèche doit espérer moissonner le résultat de ce péché. Israël fit ce qui est mauvais aux yeux du Seigneur, et presqu'aussitôt la main protectrice du Seigneur fut ôtée de leurs vies et de leurs terres. A cette occasion, Dieu permit aux Midianites, un peuple qui avait une fois été assujetti par les Enfants d'Israël, d'envahir le pays et de mettre Israël dans l'oppression. Le vainqueur fut alors le vaincu. Le péché avait volé à l'armée d'Israël autrefois fière, sa puissance et sa volonté de combattre, au point qu'à présent ils s'enfuient plutôt que d'engager le combat contre l'ennemi. Les antres des montagnes et les cavernes devinrent des cachettes pour Israël. Les Midianites vinrent en grandes hordes, comme des sauterelles, et détruisirent tous les produits de la terre jusqu'à ce que Israël fût beaucoup appauvri et sans subsistance.

"Invoque-moi au jour de la détresse ; je te délivrerai, et tu me glorifieras" (Psaume 50 : 15). Israël invoqua Dieu après sept ans d'oppression cruelle par les Midianites. Cela paraît étrange que les gens attendent si longtemps pour invoquer Le Seul qui puisse les sauver de leur malheur. Dieu se montra prêt et bien disposé à exaucer la prière du peuple ; cependant, avant d'envoyer un sauveur, Il envoya un prophète pour rappeler au peuple ses péchés et son besoin de repentance. Sans aucun doute le message du prophète eut son effet, parce que peu après, l'ange de Dieu était apparu à l'homme que Dieu avait choisi pour diriger une victorieuse troupe contre l'ennemi.

Un Homme Vaillant

L'Ange du Seigneur trouva Gédéon en train de battre le froment dans l'aire – le dernier endroit où les Midianites espéraient trouver du grain. "L'Éternel est avec toi, vaillant héros !" fut la salutation de l'ange. Gédéon répondit : "Si l'Éternel est avec nous, pourquoi toutes ces choses nous sont-elles arrivées ?" Gédéon était semblable à cet effet à beaucoup de gens aujourd'hui – il manqua de comprendre que Dieu permit cette affliction dans le but express de ramener le peuple à Lui. Le Psalmiste déclara : "Il m'est bon d'être humilié, afin que j'apprenne tes statuts" (Psaume 119 : 71). La fournaise d'affliction s'est souvent avérée être une grande purificatrice du métal dans la vie des enfants de Dieu.

Lorsque Gédéon entendit l'appel de Dieu pour délivrer les Enfants d'Israël des mains des Midianites, il afficha le même trait de caractère qui marqua la plupart des instruments humains de Dieu. Gédéon était vraiment humble. En réponse à la déclaration qu'il devait sauver Israël, Gédéon dit : "Avec quoi délivrerai-je Israël ? Voici, ma famille est la plus pauvre en Manassé, et je suis le plus petit dans la maison de mon père" (Juges 6 : 15). Une vraie humilité est un merveilleux outil de travail dans les mains de Dieu. Il a été dit que l'humilité est la seule échelle qui conduise à l'honneur dans le Royaume de Dieu. Combien de grands hommes de Dieu ont exprimé leur incapacité sous une forme ou une autre lorsque Dieu les appela à Son service. Moïse dit : "Qui suis-je ?" lorsque le Seigneur lui demanda d'aller en Egypte délivrer les Enfants d'Israël de la servitude de leurs oppresseurs. Moïse continua de servir Dieu dans l'humilité durant toute sa vie, de telle manière que la Bible déclare : "Or, Moïse était un homme fort patient, plus qu'aucun homme sur la face de la terre" (Nombres 12 : 3). L'exemple de la vie de Moïse et de son travail pour Dieu se dresse jusqu'aujourd'hui comme un monument. Le besoin prépondérant du monde aujourd'hui est un grand nombre de gens qui sont prêts à dire : "Qui suis-je ?" et qui sont bien disposés à laisser Dieu se servir d'eux comme Il veut.

L'Autel de Gédéon

Comme Gédéon parlait avec l'ange qui lui apporta le message de Dieu, la vérité se fit dévoiler progressivement que ce n'était pas un messager ordinaire. Gédéon voulut que le messager ne quittât pas jusqu'à ce qu'il eût l'occasion d'apporter un présent. L'ange dit qu'il allait attendre. Lorsque le présent fut apporté, l'ange ordonna qu'il fût déposé sur un rocher. L'ange toucha

l'offrande avec l'extrémité du bâton qui était dans sa main, et le feu s'éleva du rocher et consuma entièrement l'offrande. L'ange disparut immédiatement.

Gédéon avait beaucoup appris au sujet du Dieu d'Israël, mais ceci semble être le premier contact personnel enregistré que Gédéon eût eu avec Dieu. Sa première réaction était qu'il allait mourir. A peine la conviction fut-elle entrée dans son cœur que les paroles d'assurance venant du Ciel s'installèrent dans son âme très calmement : "Sois en paix, ne crains point, tu ne mourras pas".

A cette même heure Gédéon trouva une plus grande mesure de paix avec Dieu, car nous lisons que Gédéon bâtit à cet endroit un autel au Seigneur. Le nom qu'il donna à cet autel est très significatif. "Jéhovah-Shalom", c'est-à-dire "l'Eternel est paix". Dieu appelait Gédéon à la guerre la plus violente, cependant Gédéon érigea un autel qui signifiait que "l'Eternel est paix". N'est-ce pas la paix de Dieu à travers notre Seigneur Jésus Christ qui prépare un homme à combattre "Le bon combat de la foi" ? Etre capable de résister aux ruses du diable, aux princes des ténèbres, aux esprits méchants dans les lieux célestes, c'est absolument nécessaire de savoir personnellement, par une expérience avec Dieu, que le Seigneur est paix. Dieu réserve cette expérience à tous ceux qui en éprouvent le besoin et qui veulent venir à Lui dans une prière fervente.

La Destruction de Baal

Les premières instructions que Dieu donna à Gédéon pour agir furent que l'autel de Baal et le lieu sacré qui est à côté fussent abattus, et qu'un autel y fût dressé à Dieu. Ceci n'était pas une petite tâche, car la ville entière adorait Baal. Gédéon ne discuta pas avec Dieu au sujet de la recommandation, mais la même nuit, il prit dix hommes parmi ses serviteurs et fit comme le Seigneur lui avait ordonné. C'est là un autre secret du service rendu à Dieu vraiment réussi – faire ce qu'Il recommande le plus tôt possible. Discuter avec Dieu ou retarder l'obéissance à Sa recommandation rendra souvent la tâche difficile à accomplir. Si nous faisons ce que Dieu demande lorsqu'Il appelle, Sa grâce sera à même de mener le travail à une fin heureuse.

Gédéon fit ce travail la nuit parce qu'il craignait les habitants de la ville, mais il ne les craignit pas au point de ne pas faire le travail du tout. Il y a une grande différence. L'ennemi des âmes essayera d'introduire la peur dans les coeurs des soldats de Dieu au début d'un appel spécial à l'Evangile, à tel point qu'ils abandonneront le travail de Dieu pour retourner à leurs anciennes voies. Faisons des sorties pour Dieu quand bien même nous craignons les résultats. Notre persistance au travail fera épuiser le messager de Satan le plus tenace. Au moment où Gédéon avait fini avec les Midianites, il n'y avait plus de crainte dans son cœur. La promesse de Dieu est : "l'amour parfait bannit la crainte" (1 Jean 4 : 18). Lorsque le Seigneur aura rendu parfait Son amour dans notre cœur, toute crainte des hommes ou de leurs opinions disparaîtra.

La Prise de Position

Depuis l'aube de l'histoire, les enfants de Dieu ont été persécutés par les enfants du monde. Très tôt, Gédéon trouva que c'est vrai dans son cas. Lorsque les habitants de la ville se levèrent le lendemain matin après que l'autel de Baal avait été détruit, ils furent vraiment troublés. Cela ne leur prit pas du temps pour déterminer celui qui avait fait ce travail. L'homme qui sert Dieu est remarqué par le monde, quand bien même son expérience avec Dieu n'est pas d'une assez longue durée. Les habitants de la ville décidèrent que Gédéon devait mourir immédiatement pour son acte contre leur idole.

Une position ferme pour Dieu influencera d'autres à se tenir de votre côté. Le père de Gédéon prit position aux côtés de son fils, contre les gens de la ville. "Est-ce à vous de prendre parti pour Baal ?

Est-ce à vous de venir à son secours ? ... Si Baal est un dieu, qu'il plaide lui-même sa cause, puisqu'on a renversé son autel" (Juges 6 : 31). Joas n'avait jamais vu Baal faire quelque chose de bon.

Apparemment, il était prêt maintenant à se confier au Dieu d'Israël et à voir ce qu'il allait faire. La position solidaire des deux hommes eut un effet remarquable, car lorsque Gédéon sonna de la trompette pour rassembler les hommes d'Israël à former une armée, les hommes d'Abiézer, de la ville natale de Gédéon, s'étaient rassemblés autour de lui.

La Toison de Gédéon

Gédéon demanda un signe, non pas comme la génération

méchante et adultère du temps de Jésus, mais pour que sa foi pût être confirmée et rendue plus forte en le Seigneur. Gédéon n'était qu'un leader nouvellement nommé, et l'armée qui était rassemblée autour de lui n'étaient constitués que de nouvelles recrues. La multitude des Madianites s'étendaient dans la vallée comme des sauterelles. Ce fut donc pas étonnant que Gédéon éprouvât le besoin de plus de foi en Dieu.

Dieu exauça la prière de Gédéon comme Il exaucera celle de tout pénitent sincère. Gédéon plaça une toison de laine par terre et pria que la toison fût mouillée par la rosée pendant la nuit mais que le sol demeurât sec tout autour de la toison. Si le Seigneur répondait à sa demande, alors Gédéon saurait que Dieu l'avait désigné pour délivrer Israël par sa main. Le Seigneur accéda à la requête exactement comme il le demanda – le sol était sec tout autour, mais Gédéon pressa la toison et en fit sortir de l'eau pleine une coupe. Sans nul doute, le tentateur était prêt à dire à Gédéon que c'était un fait naturel, qu'une toison de laine tirerait naturellement de l'air, la rosée pendant la nuit.

Deux Réponses

La seconde nuit, Gédéon inversa le signe et demanda que Dieu

permît à la toison de rester sèche et au sol de s'humecter de rosée tout autour. Pour ôter tout doute de l'esprit de Gédéon au sujet de son appel pour délivrer Israël de la main des Madianites, Dieu consentit à répondre à la seconde prière. Quand Gédéon se leva le lendemain matin, la toison était sèche, mais le sol était humide de rosée. Dans bien des cas, on eut besoin d'une révélation directe au cours des premiers jours lorsque Dieu traite avec les hommes.

Aujourd'hui nous jouissons de la pleine lumière de l'Evangile, comme elle a été révélée par notre Seigneur Jésus Christ dans la rédemption et dans la sanctification ; et pour ceux qui Le cherchent, le Saint-Esprit a été donné pour les conduire dans toute la vérité. "Quand le Consolateur sera venu, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité ; car il ne parlera pas de lui-même, mais il dira tout ce qu'il aura entendu, et il vous annoncera les choses à venir. Il me glorifiera, parce qu'il prendra de ce qui est à moi, et vous l'annoncera" (Jean 16 : 13, 14). Cependant, même de nos jours, Dieu exauce souvent la prière d'une manière particulière pour rassurer les Siens que leur requête a été accordée. Il aime encore à être éprouvé par Son peuple afin de pouvoir se montrer fort à leur égard. Avons-nous des problèmes aujourd'hui ? Apportons-les au Seigneur dans une prière sincère avec un "Que ta volonté soit faite", et regardons-Le agir.

QUESTIONS

1. De quelle manière la condition d'Israël était-elle particulièrement pénible à cette période ?
2. Combien de temps Israël prit-il pour comprendre qu'il y avait un moyen pour s'échapper ?
3. A qui l'ange du Seigneur apparut-il ? Et quelle fut la salutation ?

4. Comment le Seigneur sut-il quel genre d'homme Gédéon était ?
5. Quelle fut la réaction de Gédéon lorsqu'il se rendit compte qu'il parlait à un ange du Seigneur ?
6. Quelle fut la première tâche que Dieu assigna à Gédéon ? Combien de temps attendit-il pour l'accomplir ?
7. Quelle était la réaction des habitants de la ville vis-à-vis de cet acte ?
8. Quelles furent les deux manières qu'utilisa Gédéon pour demander la preuve que Dieu l'avait choisi pour conduire Israël en guerre contre les Midianites ?